
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 31 年 3 月 20 日(水) 午後 3 時から 
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１ 会議の名称  平成 30 年度教育委員会 第 14 回会議（定例） 

 

２ 会議日時   平成 31 年 3 月 20 日(水) 

午後 3 時から午後 4 時まで 

 

３ 出欠確認 

（１）出席委員  黒木康英 迫元茂保 郷谷純一 

﨑村洋子  

（２）事務局   教育部長兼学校教育課長 

生涯学習課長 

学校教育課学校教育担当監 

学校教育課長補佐兼管理係長 

学校教育課管理係主査 

  

４ 場所   南郷健康福祉センター 

 

５ 傍聴者   1 名 

 

６ 開会 

【黒木教育長】 

「それでは、ただいまから平成 30 年度第 14 回日南市教育委員会定例会を始めさ

せていただきます。」 

 

７ 出席者及び傍聴者確認 

 

【黒木教育長】 

 「出席者の確認をいたします。本日は坂元委員が所用のため欠席です。それでは事

務局の方出席者の確認をお願いします。」 

 

【倉元部長】 

 「事務局は、全員出席です。」 

 

【黒木教育長】 

 「本日は傍聴、ありがとうございます。」 
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８ 活動報告 

（１）教育長活動報告 

【黒木教育長】 ※ 資料により、活動内容を報告   

 それでは、２月２０日から本日までの教育長の活動で、主だったものを報告させていただ

きます。 

 

・まず、２月２０日、日南市水防協議会が開催されました。この会議におきまして、日南市

水防協議会を廃止し、日南市防災会議と統合されることが決まりました。また、１８時３０

分から開催された学校給食理事会では、次年度の給食費について協議がなされ、今年度と同

額での運営と１日だけですが、給食の日数を増やすことが承認されました。 

 

・２月２１日、第３５回国民文化祭第２０回全国障がい者芸術・文化祭日南市実行委員会が

開催されました。会期ですが、２０２０年１０月１７日（土）～同年１２月６日（日）の５

１日間です。基本方針が示され、テーマは「伝承と発掘と創造」に決まりました。分野別フ

ェスティバル事業計画は、大きく５項目あり、一つは、「連句の祭典」二つ目が「茶の湯フ

ェスティバル『ひなた』の茶」三つ目が「日南市文化祭」四つ目が「ＤＥＮＫＥＮ２０２０」

五つ目が「南郷大島ミュージアム」となっております。今後、生涯学習課を中心に事業が進

められていきます。 

 

・２月２２日の市教育論文表彰式では、最優秀に選ばれた２名がいずれも中学校の教頭と教

諭で、その論文は、実践に基づいたもので、発表を聞きながらその動きが手に取るようにわ

かるものだったと思います。 

 

・２月２３日、グッジョブフェスタｉｎにちなん２０１８、ＪＦＥ東日本硬式野球部日南キ

ャンプ歓迎式、こどもの未来応援シンポに参加しました。特に、ＪＦＥ硬式野球部の落合監

督は、油津中学校出身で３６歳です。井上コーチは吾田中学校出身で、ふるさとに恩返しが

したいという感謝の気持ちから実現したものです。 

  

・２月２５日からは年変わり第１回議会定例会が開会されました。一般質問は、簡単に項目

で言いますと、「エアコンの設置時期」、「教職員の勤務の実態」、「がん教育」、「ゴミ

のポイ捨てなどモラルに関する教育」、「プログラミング教育」でした。詳細は、次回部長

が報告いたします。今議会では、人事案件で郷谷委員の再任が全会一致で承認されました。 

 

・３月２日の日南少年少女合唱団による発表会は、黒木順子先生を中心とした４名の指導者

に恵まれ、児童生徒がのびのびと表現する姿に感激しました。 

 

・３月３日は、伊東家にまつわる日本刀返還式が執り行われました。ミネソタ州在住のトラ
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クスラー氏が保管していた伊東家の日本刀が、日南には縁もゆかりも無い、東京在住の矢野

貴志さんのご厚意で、持ち主の元に返還されるという歴史絵巻が実現したものです。現在飫

肥城資料館に一時保管してあります。 

 

・３月６日は、王子製紙労働組合日南支部青年女性活動推進部による、日南市交通遺児育英

会への寄付金贈呈式がありました。これまでの寄付額は４５４万２６４２円となっており、

現在、中学生３名、高校生３名に毎年支給されています。 

 

・３月７日は、めざせ小村寿太郎国際塾閉塾式が行われました。今年度は２３名が受講した

わけですが、新聞でも掲載されていたように、児童によっては、教育効果は計り知れず、将

来を担う人材育成の一つの柱として大きな役割を果たしていると感じております。 

  

・３月１６日の中学校卒業式出席はお疲れ様でした。私は南郷中学校に出席しましたが、生

徒の態度といい内容といい、素晴らしい卒業式だったと思います。 

 

・３月１８日の第３回地域公共交通会議及びその後の講演会では、特に、講演会での名古屋

大学の加藤先生の話が印象的でした。地域を元気にすることや、そこに住む人々が元気であ

ることは、公共交通網が整備されていることが重要であるということでした。確かに、都会

の人は公共交通機関の利用が多く車社会で過ごす私達とは環境が違います。それは、肥満の

予防だったり健康寿命の維持にも効果的であるという、身につまされるお話でした。 

 

・３月１９日は、放課後子ども教室運営会議に出席しました。９教室それぞれ意見を伺った

のですが、どの教室も順調に運営され、何よりも真剣に子どもたちに向き合って頂いている

ことがありがたいと感じました。 

 

・そして本日です。今日は、この後１８時から厚生会主催で退職者の送別会が行われます。 

 以上で報告を終わります。  

 

（２）委員活動報告 

  【迫元委員】 

  ３月１５日に日南くろしお支援学校の卒業式に行きましたが、厳粛な中にも暖かい雰

囲気を感じました。それぞれの子どもたちが大事にされているなという印象を感じまし

た。答辞を高等部の生徒が述べましたが、涙ながらに自分の学校生活を振り返って述べ

ていたのが印象的でした。 

３月１６日は東郷小中学校の卒業式に行きました。厳粛な式で態度も非常に良く返事

も大きく、特に小中合同の卒業式ですので、中学生は最後ということもあって、みんな涙

を流しながら、卒業式を終えていました。 
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【郷谷委員】 

飫肥中学校の卒業式に行かせていただきましたが、飫肥中学校も立派な卒業式でした。 

【﨑村委員】 

私は、細田中学校に行かせていただきましたが、小規模校は小規模校なりに厳粛で暖か

い卒業式で感動しました。 

 

９ 前回の議事録承認 

第１３回の議事録について了承 

 

１０ 議題について 

 

協議１ 平成３１年度教育基本方針について  

 

（土持担当監） 

（黒木教育長） 

 

 

  平成３１年度教育基本方針について説明。 

  最終的な提案です。次年度の教育基本方針については、この内容

でいきたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

 

 

協議２ 次年度の計画について  

 

（和田補佐） 

（黒木教育長） 

 

 

 

  次年度の計画について説明。 

  次年度の計画については、この内容で行いたいと思います。 

次年度の学校訪問は、半分の学校を行います。次年度からは２年

に１度のローテーションになります。 

これについては、よろしいでしょうか。 

 

 

１１ その他 

（１）４月行事予定について 

第１回 教育委員会会議（定例） 

     ① 日時 平成 31 年 4 月 23 日（火）、午後 3時から 

   ② 場所 日南市役所・別館２階会議室 

                        

１２ 閉会 


